
Русская Православная Церковь, Московский Патриархат, Благовещенская Епархия, г. Белогорск,
Подворье Свято-Троицкого мужского епархиального монастыря, храм иконы Пресвятой Богородицы «Скоропослушница».

Издается по благословению Преосвященнейшего Лукиана, епископа Благовещенского и Тындинского.

Белогорцы! Ваш храм срочно нуждается в помощи! 

Реквизиты для пожертвований:
Получатель: Подворье иконы Божией Матери «Скоропослушница» г. Белогорск

ИНН/КПП: 2804003982/280401001, Расчетный счет №: 40703810300030000010, Банк: «Азиатско-Ти-
хоокеанский Банк» (ОАО), г. Белогорск, БИК банка: 041012765; Корреспондентский счет банка: 
30101810300000000765, Назначение платежа: Пожертвование на уставные цели. Без налога (НДС)
Адрес храма: 676850, Амурская обл., г. Белогорск, ул. Политехническая 15, Тел.: 8-914-610-08-91

 Святой апостол Иаков, брат Господень, старший 
сын Иосифа Обручника от его первого брака с Соломо-
нией. Апостол Иаков вспоминается в святые дни празд-
нования Рождества Христова вместе со своим отцом 
Иосифом и святым царем и пророком Давидом, потому 
что, по преданию, сопровождал святое Семейство при 
бегстве в Египет и пребывал там вместе с Богомладен-
цем Иисусом, Богоматерью и Иосифом, служа им, и с 
ними же вернулся в Иудею. После Вознесения Господня 
Иаков был первым Иерусалимским епископом, поль-
зовался великим уважением не только у христиан, но и 
среди иудеев. Принял мученическую смерть за Христа: 
его сбросили с крыши Иерусалимского храма за то, что 
он публично проповедовал народу о Богочеловечестве 
Господа Иисуса Христа.
 

days.pravoslavie.ru

10 января память апостола Иакова, брата Господнего.
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Храму после ремонта требуется иконостас. Мы просим откликнуться всех 
жителей нашего города для сбора необходимой суммы.



 

 26 декабря, после всенощного бдения в храме 
Архистратига Божия Гавриила и прочих Небесных 
Сил бесплотных подворья Свято-Троицкого мужского 
епархиального монастыря в Благовещенске, монаше-
ские обеты Богу принесли сотрудники епархиального 
управления Александр Калинин и Алексий Павлюк. 
Новопосвященным были даны имена Венедикт в честь 
прп. Венедикта Нурсийского (память 27 марта) и Ав-
густин в честь мч. Августина Римского.

    — Путь монашеский — это всегда вызов 
тому миру, в котором ты жил прежде, — отметил 
владыка Лукиан, священноархимандрит Троицкой 
обители, в своем слове. — Это вызов дьяволу. Это 
поступок наперекор всем тем правилам жизни, с ко-
торыми они еще не раз будут встречаться, но уже 
в совершенно другом, более ответственном положе-
нии.
 Именно на нашей земле быть монахом слож-
но — потому что исторически сложилось так, что 
до сих пор у нас нет ни одного монастыря, который 
мог бы похвалиться своим маленьким, временным 
опытом духовной жизни, деятельности. Только на-
чалось возрождение наших монастырей. И нашей 
Православной Церкви на Амурской земле так нужны 
молодые, активные люди, которые могли бы идти 
наперекор миру греха, страстей, порока — тому 
миру, который катится в бездну, порой не осоз-
навая этого, а порой совершенно разумно. Нужны 
люди, которые не побоятся противостоять обще-
му злу, окутывающему нас.
 После чина пострижения монахи Венедикт 
(Калинин) и Августин (Павлюк) приняли поздравле-
ния провели ночь в храме, в молитве. На следующий 
день за Божественной литургии они впервые прича-
стились Святых Христовых Таин с новыми именами.

blaginform.ru

 

 Стоимость входного билета на выставку, ор-
ганизованную Благовещенской епархией в Амурском 
областном краеведческом музее, — 100 рублей. Для 
организованных групп посетителей проводятся тема-
тические экскурсии с участием преподавателей Бла-
говещенского духовного училища. Заявку на экскур-
сионное сопровождение можно оставить по телефону 
52-53-83.

 Выставка «Амурский иконописец» приуроче-
на к 350-летию прибытия Албазинской иконы Божи-
ей Матери в Приамурья. На ней представлены около 
80 иконописных, живописных и графических работ 
на евангельские сюжеты, которые были созданы мо-
нахинями-иконописцами из г. Санкт-Петербурга и 
Среднебельского Богородичного женского монасты-
ря Благовещенской епархии — игуменьей Даниилой 
(Мясниковой), инокиней Макарией (Нелинь), иноки-
ней Надеждой (Рябковой), а также преподавателями 
иконописного класса епархиального духовного учили-
ща.

 Открытие экспозиции состоялось 23 декабря, 
в этой церемонии приняли участие епископ Благове-
щенский и Тындинский Лукиан, представители госу-
дарственной власти и общественных организаций. В 
первый день выставку посетили более 200 человек..
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В последнюю субботу года епископ 
Лукиан совершил постриг двух

 послушников в монахи.

Познакомиться с работами 
амурских иконописцев можно 

до 23 января 2016 года.



 В конце ноября 2015 года Россию посетил игу-
мен Антипа, настоятель келии св. прав. Анны Ивер-
ского монастыря Святой Горы Афон. Игумен Антипа 
принял участие в Региональном этапе XXIV Между-
народных Рождественских образовательных чтений. 
27 ноября, накануне Рождественского поста, в день 
празднования памяти святителя Григория Паламы о. 
Антипа побывал в Зачатьевском ставропигиальном 
женском монастыре.
 Предлагаем читателям познакомиться с фраг-
ментами его беседы с настоятельницей обители игу-
менией Иулианией и сестрами.
 
 Недавно я побывал в Румынии, в Яссах, на 
конференции, посвященной старцу Дионисию(Иеро-
монах Дионисий (Игнат; † 2004) – один из самых почи-
таемых афонских духовников, представитель «старой 
школы» исихазма. Родился в Румынии, в 14 лет ушел 
в монастырь. 78 лет жил на Святой Горе, из них 67 – в 
келье св. Георгия «Колчу», где его посещали многочис-
ленные духовные чада из разных стран мира.). Устро-
ители конференции пригласили меня, так как я был 
одним из духовных чад старца. Геронда Дионисий был 
очень простым человеком, малограмотным, к тому же 
в последние годы жизни он утратил зрение. Всё его 
учение можно заключить в трех словах. Он постоянно 
повторял нам одно и то же, хотя каждый раз нам каза-
лось, что он говорит нечто новое. Это было подобно 
тому, как некоторые птицы кормят своих птенцов пе-
режеванной пищей. Только три вещи: отсечение воли, 
послушание и смирение. Особенно большое внимание 
старец уделял смирению. Он говорил: «Сколько бы мы 
ни трудились, сколько бы ни подвизались, – если мы 
не будем иметь смирения и любви, то все напрасно».
 В «Добротолюбии» святой Феогност говорит, 
что есть один путь к Богу – это соблюдение заповедей 
Божьих. Но так как все мы немощны, существует еще 
и другая тропинка, которая ведет к Богу – это смире-
ние. Я имел благословение знать таких старцев – очень 
простых, но в них жила благодать, и это было ясно с 
первого взгляда. Раньше можно было встретить и ми-
рян, которые возделывали в себе простоту и смире-
ние. Сейчас таких простецов уже не найти, они исчез-
ли. Теперь с малых лет в людях воспитывают эгоизм. 
Мы живем в пору избытка информации. Дети с самого 
малого возраста уже познают много всяких вещей, а, 
как мы знаем, знания надмевают. От большого количе-
ства информации «вздувается ум», возделывается гор-
дость. Мы же, будучи монахами, должны возделывать 
смирение и простоту. На Святой Горе говорят: «Конец 
мира придет тогда, когда перестанут существовать на 
земле благочестивые священнослужители. И когда ис-
чезнут простые монахи».
 Преподобный Паисий сказал: «Чтобы иметь 
простоту, нужно уметь оправдывать другого. Всегда 
нужно оправдывать ближнего, нашего собрата. Даже 
если он ошибку или грех совершил. Тогда мы будем 
возделывать в себе добродетель простоты». Вот лишь 
один пример: вы видите, что какой-то священнослу-
житель курит. Кто знает, какие у него трудности? Мо-

жет быть, у него какие-то очень серьезные проблемы в 
жизни и он курит, чтобы успокоиться. Не нужно гово-
рить: вот какой плохой человек, и еще в рясе…
 Конечно, в монастыре, в котором вы живете, 
в центре города, достичь простоты довольно сложно. 
Но добиться этого можно. Монастырь святого Феодо-
ра Студита насчитывал более тысячи монахов, – а он 
стоял практически в центре Константинополя. Святой 
Феодор Студит говорил монахам: «Не вносите город-
ские новости через врата монастыря». У преподобного 
Паисия есть слова о том, что пустыню можно создать 
и в городе. Если же вы будете непрестанно молиться, 
внимать только лишь молитве и послушанию, тогда 
вы будете как в пустыне.
 У святых отцов написано, что триадой мона-
шеской жизни являются девственность, нестяжатель-
ство и послушание. Преподобный Паисий говорил, 
что, даже не имея никаких добродетелей, мы должны 
обязательно иметь девственность и чистоту. Чисто-
ту не только тела, но и ума. Мы не должны допускать 
никаких грязных помыслов. Святитель Златоуст учит: 
нужно быть очень внимательным к приходящим по-
мыслам, так же, как к тому, что видят наши глаза. А 
старец Паисий объяснял, что взгляд должен быть как 
бы рассеянным: не нужно приглядываться к человеку, 
к лицам. Так, в общем – взглянул, и всё. Мне довелось 
быть знакомым с монахами и монахинями, глаза ко-
торых я никогда не видел, потому что их взгляд всегда 
были опущен вниз, к земле...
 …Мы начали с «триптиха» старца Дионисия: 
отсечение воли, послушание и смирение.
На Святой Горе я встретил еще одну триаду: молчание, 
терпение и благочестие. Имеется в виду благочестие 
как благоговейное, трепетное отношение к Богу, к свя-
тыням (святой старец Паисий различал благочестие и 
благоговение, говорил, что благочестие – как дорогие 
духи, а благоговение проще...) Монах с первого дня в 
монастыре и до последнего – когда его душа уходит из 
обители – должен соблюдать и хранить благоговение. 
Святая Горгония, сестра святителя Григория Богосло-
ва, имела такое благоговение, что никогда в жизни не 
повернулась к алтарю спиной…
 Про ценность молчания, наверное, все знают. 
Часто бывает так, что скажем что-либо, а потом жале-
ем. И – терпение. Терпение нужно возделывать вообще 
всем людям, с самого детства. Раньше детей приучали 
к терпению, а сейчас что мы видим? Чуть что, и люди 
разводятся, семьи не имеют терпения. У монахов есть 
такое пожелание друг другу: «Доброго терпения!» А на 
Афоне еще немножко иначе говорят, во множествен-
ном числе: «Добрых терпений…»
 Я ранее упомянул о святом Феогносте, кото-
рый учит, что есть один путь для достижения Цар-
ствия Небесного – неукоснительно исполнять запове-
ди Божии. Но существует также и тропинка смирения. 
По святому Иоанну Златоусту, путей в Царствие Не-
бесное – три. Один – также в точности следовать запо-
ведям Божьим. Но это лишь немногим под силу. Вто-
рым путем идет большинство: стараться, подвизаться. 
Мы падаем, встаем, опять падаем, исповедуемся, ка-
рабкаемся, падаем… Но некоторые даже этого не мо-
гут. Поэтому Господь тем, кто не в состоянии идти по 
второму пути, посылает третий путь – скорби, печа-

№34
3 января 3

Люди ждут от монахов молитвы.



ли, экономические трудности и иные испытания. Это 
путь терпения.
 Мы должны себя нудить каждый день, все 
больше и больше. Стараться исполнять то, что долж-
но, лучше и лучше. Годы проходят и не возвращают-
ся назад. Преподобный Серафим Саровский говорил 
приходящим к нему в скит: «Уже намного позднее, чем 
вы думаете. Поэтому спешите, спешите творить дело 
Божие». Еще он говорил: «Свободного Православия не 
бывает». Имеется в виду – легкого, просторного Пра-
вославия не существует. В противном случае, это лож-
ное Православие. Мы должны иметь подвижнический 
ум и мученический настрой.
 …Мы не знаем, что будет завтра, когда рас-
светет новый день. Нынче люди ждут от нас, от мо-
нахов, молитвы, а мы занимаемся другими делами. 
Это не значит, что нужно всё бросить, но мы должны 
молиться. Мы, порой, мелочами занимаемся, отвлека-
емся. Сколько людей обращаются ко мне, звонят, пи-
шут, просят молитв… Мы должны молиться, ведь, как 
говорят отцы, только молитвой мы можем разрушить 
диавольские планы.
 …Равноапостольный Косма Этолийский (Рав-
ноапостольный Косма Этолийский, священномуче-
ник (1714–1779) – великий православный святой, под-
вижник, проповедник, просветитель Греции и всего 
Балканского региона в эпоху порабощения Турцией. 
Исторический деятель, с которым греческий народ 
связывает свое духовное и государственное возрожде-
ние.) был не только мучеником, он был учителем, про-
светителем. Он учил грамоте, строил школы (иногда 
даже из разрушенных церквей), говоря, что если на-
род не научится грамоте, то не сможет сохранить веру. 
Если греки не будут знать свой язык, свою культуру, 
они потеряют веру. Ныне широко известны его проро-
чества, в частности, о том, что Турция разделится и ис-
чезнет как государство с карты мира, а Константино-
поль будет возвращен Греции. Святой старец Паисий, 
разъясняя это пророчество, говорил, что народ Тур-
ции явился по попущению Божию – чтобы мы были 
более хорошими христианами, так же, как для евреев 
существовали филистимляне, которые их вразумляли. 
Кстати, в Турции немало тайных христиан. Многие, 
живя в одной части города, ездят в храм в другом рай-
оне, чтобы их никто не узнал… Конечно, конкретные 
даты никому не известны. Одно пророчество нам важ-
но – что мы все умрем. Об этом мы должны думать.
Мы должны подвизаться со старанием. Сейчас прак-
тически нет монахов, которые с точностью исполня-
ют свои монашеские обеты. Но главное – мы должны 
иметь любовь. У одного монаха я видел такую картину 
в келье: на плечах одного человека сидел другой чело-
век, а тот говорил: «Мне не тяжело носить брата свое-
го…» Вспоминаю одного подвижника, простеца, кото-
рый ходил босой, с сигаретой, юродствовал, строил из 
себя дурачка, но в конце жизни было открыто, что но-
чью он уединялся и молился в пещерах, и носил пищу 
жившим там отшельникам. Когда он видел, что кто-то 
ругается между собой, он подходил и говорил: «Всё, 
проехали». Чтобы не случилось какого-то недоразуме-
ния или недопонимания, мы не должны замыкаться на 
своих эмоциях, должны «проезжать» дальше. Как го-
ворит святой Златоуст, если ты имеешь что-то против 

брата своего, ты должен думать: ведь в нем Христос, 
как я могу желать ему плохого? Я должен его любить… 
У вас очень много святых и я всех люблю, но особенно 
люблю святого Василия Блаженного. В таком холоде 
он, раздетый, ходил босиком. Как он жил? Если бы я 
мог забрать его с собой на Афон, я бы забрал…
 Сейчас пост, мы должны быть внимательны-
ми. Как говорит преподобный Феодор Студит, тот, кто 
имеет внимание в уме своем, – постоянно постится.
 …Вы не представляете, как я огорчаюсь, когда 
приезжаю в Румынию, беседую с монахами, монахиня-
ми, и мне говорят, что они причащаются раз в месяц. 
Мы же собрались в монастыре для того, чтобы прича-
щаться чаще, быть с Христом. А у них по всей стране 
такая традиция – причащаться раз в месяц. В одном 
монастыре, в котором я бываю, общаются с Афоном 
и придерживаются традиции частого причащения – 
два-четыре раза в неделю.
 Ведь это вопрос к каждому: зачем Христос 
пришел на землю? Святой Григорий Палама говорит, 
что если бы Бог не был троичным, никто бы не спас-
ся. Сын Божий стал человеком, чтобы дать нам Боже-
ственную литургию. Как говорит святой Кирилл Ие-
русалимский, причащаясь Тела и Крови Христовой, 
человек становится единым телом, единой кровью со 
Христом. Становится сопричастен Святой Троице. 
Премудрый Господь решил быть троичным, чтобы 
одно Лицо Святой Троицы воплотилось, стало чело-
веком, безгрешным человеком, через Матерь Божию, 
Которая дала Ему эту плоть. Через Нее он пришел в 
мир, и мы, причащаясь Тела и Крови, становимся со-
участниками Божества. Самое важное, самое великое, 
что происходит на земле, – это Божественная литур-
гия. Чем больше мы подвизаемся с усердием и горени-
ем, тем полнее переживаем Божественную литургию. 
Божественная литургия – это центр, Все остальное – 
продолжение. Преподобный старец Паисий говорил, 
что мы не просто должны научиться молиться, – мы 
должны сами стать молитвой, полнотой молитвы.

monasterium.ru

 Во всем мире в эти дни все более разгорается 
предпраздничная истерия: уже несколько месяцев нам 
навязывают потребительские правила поведения, свя-
занные со встречей Нового года и праздника Рожде-
ства (Рождества – без Христа).
 Недавно по федеральным каналам в «Ново-
стях» прошли репортажи о так называемой «черной 
пятнице» – дне массовых распродаж. Люди в магази-
нах сминали друг друга, сметая товары с прилавков. С 
христианской точки зрения, страшно представить, что 
подготовка к Рождеству понимается именно так. Впро-
чем, за европейским Рождеством Христос уже почти и 
не угадывается. Несколько лет по Европе и США бро-
дит идея – установить светский праздник, который 
объединил бы иудейскую Хануку и христианское Рож-
дество в один межрелигиозный «фестиваль покупок 
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и вечеринок» под названием «Chrismukkah». В одной 
из статей журналист Юрий Максимов пишет: «Уже не-
сколько лет подряд американские власти поздравляют 
страну «с праздниками», избегая употреблять слово 
«Рождество», а на официальной поздравительной от-
крытке 2006 года были изображены собаки президен-
та Буша, резвящиеся перед Белым домом. И в Европе, 
и в Америке Рождественские каникулы переименовы-
вают в «зимние каникулы», Рождественскую елку – в 
«праздничную елку» и поздравляют не с Рождеством, 
а с «праздниками».
 У нас пока слово Рождество еще в ходу, но чье 
Рождество? На многих современных российских от-
крытках можно прочитать «С Рождеством!» А Кто ро-
дился, непонятно.
 Если современный человек считает себя хри-
стианином, то противиться такому духу времени нуж-
но непременно; мы должны очень внимательно отне-
стись ко встрече праздника Рождества Христова.
 Церковь с древних времен дает нам традицию 
Рождественского поста. Для кого-то он вызывает до-
полнительные трудности, раз совпадает по времени 
с предпраздничной истерией. Но замечательно, что 
пост есть и нам дана возможность правильно подгото-
виться к Рождеству Христову. Пост во время светских 
праздников обостряет понимание нашей позиции: с 
кем мы, немощные и слабые люди? С новым годом, с 
распродажами, с Санта Клаусом, со всем миром, ко-
торый запускает салюты, радуется, поздравляет? Или 
мы все-таки душой в другом месте? Если задуматься, 
то оказывается, что мы в этом мире совсем не чтобы 
со всеми вместе праздновать. Для нас, современных 
немощных христиан, время Рождественского поста – 
маленькая возможность личного исповедничества пе-
ред Богом. Она позволяет нам увидеть, сколько в нас 
еще мирского, насколько мы еще привязаны к своим 
страстям. Этот духовный опыт позволяет нам сокру-
шиться, позволяет укорить себя в немощи.
 Мы сказали, что Рождество кто-то праздну-
ет без Христа, но порой и христиане отождествляют 
Рождество всего лишь с днем Рождения Господа. Так 
чего же мы ждем в этот праздник: явления Бога в мир, 
чтобы бесконечно кормить пять тысяч человек? Нет; 
Его явления – чтобы за нас, за возможность нашего 
спасения пойти на Крест.
 И понимая безмерность Его дара нам, давайте 
же в преддверии праздника хотя бы в последние дни 
поста отойдем от развлечений и начнем читать духов-
ную литературу. Общение со святыми отцами обяза-
тельно принесет свои плоды. У царя Давида сказано: 
«С преподобным преподобным будешь, со стропти-
вым развратишься». Внимательно отнесемся к себе, и 
тогда подойдем к Евхаристической Чаше в день празд-
ника с особым настроем, хотя и Литургия будет в этот 
день та же самая. Да, в храме появятся украшения, 
мишура, будет очень красиво, но не это самое главное. 
Мы должны встретить Рождество трапезой Тайной 
Вечери. Сам по себе праздник нас не изменит, нас мо-
жет изменить только правильная подготовка к нему – 
наше покаяние.
 Не нужно думать, что ошибки подготовки к 
празднованию встречи с родившимся Христом воз-
никли только в наше время. Если мы возьмем мирскую 

традицию XIX века, то увидим, что и в ней догматиче-
ская сущность праздника значительно «облегчена». В 
то время Рождество декларировали как детский или 
романтический праздник, словно все Рождество Хри-
стово – это детсадовский новогодний утренник или 
сказка.
 Один из моих прихожан, взрослый, уважае-
мый человек, написал стихотворение, в котором он 
описал свои впечатления о Рожестве: здесь и луна, и 
снежок, и вкусные пироги. Домашняя теплая атмос-
фера безусловно хороша, но мы должны перейти на 
другой уровень восприятия. Разумеется, мы не имеем 
права лишать праздника детей. Но ни к чему взросло-
му человеку, по-настоящему пришедшему в Церковь, 
восстанавливать для себя детское Рождество.
 Встречая этот праздник, мы должны прежде 
всего понимать, для чего Родился Христос. Это очень 
важный вопрос: если мы будем помнить ответ на него, 
то праздник Рождества Христова и последующие 
дни святок будут восприниматься нами совершенно 
по-другому.
 Разбирая значение праздника Рождества Хри-
стова, мы как раз и разбираем догматическую сторону 
события Рождества Богочеловека.
 Вспомним, что знание о явлении Богочелове-
ка было открыто волхвам и пастухам, но этот великий 
момент сокрыт от сатаны. Лишь только в момент иску-
шения Христа сатана пытается проверить: Он – или не 
Он, пришел – или не пришел? И когда Господь запре-
щал бесам говорить, что Он – Сын Божий, Он делал 
это по нескольким причинам. В том числе, чтобы дать 
апостолам время на обучение истине. И нужен был 
Крест – недаром перед Крестом Господь говорит, что 
уже настал и наступил Его час. Если бы апостолы или 
бесы раньше времени начали бы говорить о Христе 
открыто, на пути проповеди возникло бы больше пре-
пон. Не случайно в Пасхальных песнопениях Господь 
называется Хитрецом. Казалось бы, слово «хитрец» 
мы говорим, когда обижаемся на человека, когда ви-
дим его обман. А в приветственном слове святителя 
Иоанна Златоустого на Пасху так и говорится, что «ад 
проглотил наживку»: Господь, пострадав и умирая на 
Кресте, сходит в ад, и ад разрушается – тогда Господь 
изводит из ада ветхозаветных праведников. Чтобы 
воля Божия исполнилась, и не дано было сатане зна-
ние о времени прихода Христа, иначе он стал бы ме-
шать искуплению человечества, для которого Господь 
пришел.
 Есть очень важный догматический вопрос в 
постижении сути праздника Рождества Богородицы 
– это девство Пресвятой Богородицы. Мы знаем, что 
в псалмах царя Давида говорится, что «в беззакониях 
зачат есмь, и во гресех роди мя мати моя». Так и пере-
ходит первородный грех от родителей к детям, когда 
мы естественным образом зачинаемся и рождаемся во 
страстях.
 Поэтому Господь, Которому все возможно, 
избирает такой удивительный и чудесный способ во-
человечения. Неужели Господь не мог нас так просто 
спасти Своей волей или решением? Конечно, мог бы, 
но мы бы не смогли этого воспринять в силу своего па-
дения. Если мы будем себя сравнивать с Адамом, с его 
качествами во время пребывания в раю, мы увидим, 
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насколько мы непохожи уже на него. И Господу не-
обходимо было стать Человеком, чтобы человечество 
вывести из плена греха, необходимо было искупление, 
необходимо было распятие и пролитие Крови, чтобы 
искупить нас из плена смерти и ада. И Рождество от 
Девы имеет в этом случае принципиальное значение. 
Девство Богородицы позволяет Господу при Его чело-
веческом Воплощении, обладании человеческой пло-
тью, немощами, необходимостью во сне, питании, от-
дыхе, быть безгрешным.
 В момент Благовещения, когда Дух Святой 
сходит на Пресвятую Богородицу, происходит удиви-
тельное, единственное и никогда больше не повторя-
ющееся чудо. Она соглашается, восприняв от Архан-
гела Гавриила послушание стать Матерью для Бога, 
стать Той самой Дверью, через Которую Он придет в 
этот мир как Человек, как Богочеловек. И Дух Святой 
сходит на Святую Деву. В этот момент не происходит 
обычного человеческого страстного зачатия, и полу-
чается, что от чистой крови Девы Господь наследует 
Свою Плоть, которая не наследует первородного гре-
ха. Я еще раз повторю эту мысль: Господь, становясь 
Человеком, не является грешником – в Нем нет ника-
кого греха, хотя Он такой же Человек по существу, по 
природе. Если бы Господь родился от обыкновенной 
женщины, он не был бы Богочеловеком. Уникальность 
Его Рождения позволяет Ему не иметь никакого зла в 
Себе, быть абсолютно чистым...

Священник Андрей Канев

 1. Главное в духовной жизни — вера в Про-
мысл Божий и рассуждение с советом
 2. У Бога всё бывает вовремя для тех, кто умеет 
ждать
 3. Крылышки наши иногда повисают и нет сил 
взмыть в небо. Это ничего, это наука из наук, которую 
мы проходим, — лишь бы желание видеть небо над го-
ловой, небо чистое, звездное, небо Божие, не исчезло.
 4. Почему бы Вам не стать пианистом, хирур-
гом, художником? Ответите: надо учиться. А для того, 
чтобы учить других науке из наук — духовной жизни 
— по-вашему, учиться не надо?
 5. Если в фундамент жизни изначала заклады-
вается грех, то ждать доброго плода в таком случае со-
мнительно
 6. Любовь к человечеству — словесный блуд. 
Любовь к человеку конкретному, на нашем жизненном 
пути Богом данному, — дело практическое, требующее 
труда, усилия, борьбы с собой, своей леностью

Соблазны времени, ИНН, 
новые документы

 7. 70 лет плена не могли не наложить отпечатка 
на людей. Плен-то миновал, да новая беда на пороге — 
свобода и вседозволенность всякому злу

 8. Опыт показывает, что пришедшие к Пре-
столу от рок-музыки служить во спасение не могут... 
Некоторые вообще не могут стоять у престола, а не-
которые опускаются на дно ада беззакониями такими, 
которые они и до принятия сана не делали

 9. Одни выпускают на компьютере религиоз-
ную литературу, а другие творят безобразие. И, поль-
зуясь одной и той же техникой, одни спасаются, а дру-
гие погибают уже здесь на земле
 10. Обращение к биоэнергетику есть обраще-
ние к врагу Божьему
 11. Нельзя одновременно принимать в себя 
Кровь и Тело Господне и мочу. Благословения Церкви 
на лечение мочой нет
 12. Карточки берите: вас еще не спрашивают о 
вере вашей и не принуждают отрекаться от Бога
 13. Печать антихриста появится, когда он во-
царится и получит власть, и будет один-единственный 
правитель на земле, а сейчас у каждого государства 
свой глава. И поэтому не паникуйте преждевремен-
но, а страшитесь сейчас грехов, которые открывают и 
углаживают путь будущему антихристу

Скорби, болезни, старость

 14. Настало такое время, что только скорбями 
и спасается человек. Так, каждой скорби надо в ножки 
поклониться и ручку облобызать
 15. Искать надо не радости, а того, что содей-
ствует спасению души
 16. С Креста, данного Богом, не сходят — с 
него снимают
 17. То, что скорбите, — это хорошо, это ведь 
род молитвы. Только ропота не допускайте
 18. В заключении у меня была истинная молит-
ва — и это потому, что каждый день был на краю гибе-
ли
 19. Последние верующие будут в очах Божиих 
больше первых, больше совершивших немыслимые 
для нашего времени подвиги
 20. Болезни — попущение Божие — споспе-
шествуют благу человека. Они притормаживают наш 
безумный бег по жизни и заставляют призадуматься 
и искать помощи. Как правило, человеческая помощь 
бессильна, истощается очень быстро, и человек обра-
щается к Богу
 21. Надо выполнять предписания возраста, 
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они даются нам свыше, и противящийся им противит-
ся Божию о нас определению
 22. Пособоруйтесь, исповедайтесь и причасти-
тесь — и с Богом отдайте себя врачам. Врачи и лекар-
ства — от Бога, и они даны нам в помощь

Бог, Его Промысл и спасение

 23. Миром правит только Промысл Божий. В 
этом спасение верующему человеку и в этом сила, что-
бы перенести земные скорби
 24. Бог ни с кем не советуется и отчета никому 
не дает. Одно несомненно: все, что Он делает, — благо 
для нас, одно благо, одна любовь
 25. Без веры все страшно и сама жизнь — не в 
жизнь
 26. Жизнь сейчас особенно сложна, а знаете ли 
почему? Да потому, что совсем отошли от Источника 
жизни — от Бога
 27. Важно не что делать, но как и во имя Кого. 
В этом спасение и есть
 28. Нет препятствий для желающих спасаться 
во все времена, ибо желающих ведет по пути спасения 
Сам Спаситель

Семья, воспитание детей, аборты, 
работа и учёба

 29. Если в ваши чувства входит апостольское 
определение понятия любви (1 Кор. 13), то от счастья 
будете недалеко
 30. По велению Божию первое и самое важное 
благословение на создание семьи вы должны оба по-
лучить от своих родителей. Им о чадах дается сакра-
ментальное знание, граничащее с провидением
 31. Каноны церковные надо знать: возможная 
разница в возрасте плюс-минус 5 лет, больше недопу-
стимо
 32. За каждого — по воле матери нерожденно-
го — младенца те другие, которых она родит «на ра-
дость» себе, воздадут ей скорбями, болезнями, тугой 
душевной
 33. Если на семейном совете голоса разделятся, 
то следует принять глас супруга во главу
 34. К работе надо относиться как к послу-
шанию, и в профессиональном плане быть всегда на 
должном уровне, а никак не ниже среднего

 35. Учиться ради того, чтобы время убить, — 
грех. Временем дорожить надо

Монашество

 36. Идти в монастырь надо не потому, что се-
мья разрушилась, а потому, что сердце горит желани-
ем спасаться трудным путем и безраздельно служить 
Богу
 37. У Господа и монашество спасительно, и 
честной брак похвален. А выбирает каждый человек 
сам. Но что и то и другое — крестоношение, это безус-
ловно
   38. С искушениями монаху подобает бороться 
на месте: на новом месте тот же самый бес ополчится 
на вас с удвоенной силой по праву, ибо он однажды 
уже одержал над вами победу, изгнав с места брани

Старчество, духовничество, 
священство

 39. Тех старцев, которых ищете вы, нынче нет. 
Потому что нет послушников, но только одни сово-
просники
 40. Духовник отступает, когда не принимают 
Божьего с первого раза, а дальше замолкает
 41. Думать за тебя во всем и вести тебя, как 
слепого за руку, не вижу смысла и пользы: станешь 
расслабленным
 42. Ходите в церковь, исповедуйтесь, спраши-
вайте о волнующих Вас вопросах у многих. И только 
когда поймете, что из многих один — самый близкий 
душе вашей, будете обращаться только к нему
 43. Служителю Церкви нужна спутница-по-
мощница, а не помеха
 44. Священнику лицедействовать не подобает 
— это для него грех тяжкий
 45. Святейший Патриарх Алексий I (он руко-
полагал отца Иоанна – прим. Ред.) сказал: «Всё, что в 
Требнике написано, выполняй, а всё, что за сим нахо-
дит, терпи. И спасешься»

Православная Церковь, 
проповедь Православия

 46. Если бы христианство насаждалось кула-
ком, то его давно бы не было на земле
 47. Другим говорить о Боге, когда у них ещё нет 
склонности слышать о Нем, не надо. Вы спровоцируе-
те их на богохульство
 48. Вера придёт к супругу в ответ на ваши тру-
ды и мудрое поведение с ним во всём
 49. Не будем льстить себя мыслью, что мы мо-
жем быть справедливее Господа, но послушаем Его ве-
лений, данных нам Святыми Апостолами и Святыми 
Отцами, и это послушание будет и нам спасительно, и 
близким полезно
 50. Бойтесь отпасть от Матери-Церкви: только 
она одна и сдерживает лаву антихристианского разгу-
ла в мире теперь!
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Расписание Богослужений
храма иконы Пресвятой Богородицы «Скоропослушница»

 (г. Белогорск, ул. Политехническая 15, тел. 89145931695)
Пн 4 Память великомученицы Анастасии 

узорешительницы.

1700-1800 Молебен великомученице Анастасии.

Чт 7 Рождество Господа и Спаса нашего 
Иисуса Христа.

900-1130 Праздничная Божественная  Литур-
гия. 
1700-1930  Праздничное вечернее  Богослуже-
ние. Исповедь.

Вт 5

1700-1930  Вечернее  Богослужение. Исповедь.

Пт 8 Собор Пресвятой Богородицы.
900-1130   Праздничная Божественная  Литур-
гия. 
1700-1930 Вечернее  Богослужение. Исповедь.

Ср 6 Рождественский сочельник.
800 Царские часы.
900-1130 Божественная  Литургия. 
1700-1930  Праздничное вечернее  Богослуже-
ние. Исповедь.

Сб 9 Память апостола, первомученика 
и архидиакона Стефана.

900-1130 Божественная  Литургия. 
Панихида.
1400             Крещение взрослых и детей от 7 лет.
1700-1930  Вечернее  Богослужение. Исповедь.

Вс 10  Память праведных Иосифа обручника, Давида царя и Иакова, брата Господня.
900-1130   Божественная  Литургия.  
1400                Крещение детей до 7 лет.
1700-1800  Водосвятный молебен пред чудотворной иконой Божией Матери «Скоропослушница».

Прочитал сам – передай 
другому!

Редактор: наcтоятель подворья Свято-Троицко-
го мужского епархиального монастыря, 

благочинный III Епархиального округа (Бело-
горский, Серышевский, Мазановский районы) 

игумен Платон (Норматов)

Просьба: не использовать 
для бытовых нужд.

№34
3 января

Монастырское 
подворье

Наш сайт в сети интернет: skorop.cerkov.ru 
Сайт Благовещенской и Тындинской епархии в сети интернет: blaginform.ru

Для нужд подворья принимаются пожертвования
 в виде продуктов: консервы, крупы, овощи, фрукты.

     

 Священники храма в честь иконы Божией Матери «Скоропослушница» 
совершают следующие требы:

Причащение и соборование больных на дому,

Более подробную
 информацию можно

получить в церковной
 лавке по адресу: 

г. Белогорск,
 ул. Политехническая 15. 

Или по телефонам: 
8-914-593-16-95 
8-914-610-08-91

Молебны: - благодарственный
- о выздоровлении
- о путешествующих
- на начало дела

Крещение,
Отпевание, Панихида,
Освящение: - домов

- квартир
- офисных и производственных помещений
- машин


